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Der Liebe Leid
Mein Freund Heinrich hatte Kummer

Liebeskummer ſogar Der ſichtliche Verfall
ſeines Körpers war das äußere Zeichen das
Vertilgen einer unheimlichen Menge Alkohol
die ich bezahlen durfte das innere

Seine Auserwählte kannte er allerdings
nur flüchtig Jn einem Geſchäft hatte er ihr
einen heruntergefallenen Fünfziger aufheben
dürſen und das berechtigte doch ſchon zu den
beſten Hoffnungen Seine aufdringliche Be
gleitung hatte die Tame ich allerdings verbe en
Nun kam er täglich zu mir ich ſollte die
Dame anſprechen und ſo die Bekanntſchaft
vermitteln Meine Einwände daß die Maid
glauben könnte ich ſei aus derſelben Anſtalt
wie er wurden abgewieſen alſo riet ich ihm
zur Wahrſagerin zu gehen

Für fünf Märker die
erfuhr er dort daß die Dame ihn liebte
er ſolle im Hausflur der Jungfrau auf ſie
warten und ihr mit einem ſtürmiſchen Kuß
um den Hals fallen dann ſei alles in
Ordnung

Mein Heinrich weinte den ganzen Tag
Tränen vor Wonne dann entſchwand er zur
Tat

Als er nach drei Tagen bei mir nicht er
ſchienen war ging ich ihn ſuchen da ich an
nahm daß das Glück ihn ganz verrückt ge
macht habe Nach langem Hin und Her
fragen fand ich ihn in der Klinik Abteilung
für Knochenbrüche Apathiſch teilte er mir mit
daß im Hausflur hinter der Dame leider ein
Herr der Verlobte den er in der Erregung
überſah geſtanden habe Na und das übrige
könnte ich mir ja denken

Die Wahrſagerin hat er jetzt auf Heräus
gabe meiner 5 Mark verklagt

er mir abborgte

Upode ta ta
So ſtand heute in großen Lettern auf einem

Kartoffelhaufen des unteren Wochenmarktes
Die Kenner guter Kartoffelſorten zerbrachen ſich
vergeblich die Köpfe was das wohl für eine neue
Sorte Kartoffeln ſein möge eine japaniſche oder
chineſiſche Schließlich kam es heraus daß es die
gute Up do date war Orthographie iſt überhaupt
nicht die ſtarke Seite unſeres Wochenmarktes Na
es geh auch ſo die Hauptſache bleiben die Zahlen
Und die ſind immer hübſch deutlich geſchrieben

Das konnte man heute bei den Eiern beob
achten die laut und deutlich 19 Pf koſteten Auch
die Butter prunkt mit hohen Ziffern Und ſie
bleibt teuer wenn auch eine Handelsfrau auf
ihr Schild hinſchreibt Buter heite ſehr pillig

Auf dem Fleiſchmarkt ging es lebhaft zu auch

Es wurde
ſott gekauft

Kauſt Kartoffeln für der Winker
Aus landwvwirtſchaftlichen Kreiſen wird uns

geſchrieben

werden wir ihr
Es ſcheint als ob di

enn die Wetterpropheten Recht behalten
ſtarke Fröſte bekommen

h eſe Vorausſagungen ſich
ſchon beſtätigen ſollten denn in verſchiedenen
Gegenden iſt bereits der erſte Schnee gefallen

Deswegen muß die Die jetzt ſchon Vor
orge treffen daß ſie ſich Winterkartoffeln be
chafft denn wenn die eintreten könnten
die Bauern nicht die ieten öffnen es wird

h eintreten und die Kartoffelpreiſe wer
den
daße

M

S Es Ferg dann auch die Gefahr
iß die gerade auf dem Transport und u den

Güterbahnhöfen befindlichen Kartoffeln erfrieren
ſo daß die Kartoffeln vielfach den unangenehmen
ſüßlichen Geſchmack bekommen

günſtige ZeitEs iſt augenblicklich eine mEinkauf von ger n da die re
everkaufen Drh um Geld zu beſchaffen

Folge iſt ſehr ſtarkes Angebot und daher auch dieedrückten Preiſe Es iſt anzunehmen wie dies

mmer der Fall zu ſein pflegt daß auch in dieſem
Jahre vom Beginn des Winters an die Kartoffel
preiſe ſteti en und daß im Frühjahr mit nichti höheren Kartoffelpreiſen zu rech
nen

Daher dürfte es zweckmäßig ſein wenn ſchon
jetzt die Hausfrauen ſich um die Anſchaffung der
nötigen Winterkartoffeln bemühen

Amklicher Wetterdienſt
Nachdruck nur mit Genehmigung der Thäringiſchen

Landeswetterwarte Weimar

Die Wetterlage Das vom Atlantiſchen Ozean
herankommende Tiefdruckgebiet iſt bereits über
Nordengland erſchienen Hierdurch iſt der Hoch
druckrücken nach Oſten abgedrängt worden wo
durch in Deutſchland ſtellenweiſe Aufklarung ein
getreten iſt Einzelne kleinere Kaltlufteinbrüche
gehen noch über unſer Gebiet hinweg Die vom
Weſten herankommende warme Luft wird uns je
denfalls im Laufe des morgigen Tages Bewöl
kungszunahme und Regen bis zu den höchſten
Berglagen bringen

Vorausſage für Sonntag Bei weſtlichen Win
den wärmer Bewölkungszunahme und Regen

neebericht Großer Jnſelsberg minus zweiGraf 20 Zentimeter Schneedecke davon 10 Jen

timeter Neuſchnee Schi möglich Rodel und Bobunmöglich Oberhof minus 1 Grad Schneedecke
10 bis 15 Zentimeter Pulverſchn Schi und Ro
del möglich VBob unmöglich Die Strecke uSchmücke über Renn War für Schi möglich
Brocken 18 Zentimeter Schneedecke
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70000 druckſachen täglich
Beſprechung mit der Oberpoſtdirektion

unrentable F ugpoſtinie 30 Uhr
Kein Poſtſcheckamt in Halle die

erſte Leerung der Poſtſchließfächer
Die Einziehung der Poſtgebühren

Zum zweitenmal in dieſem Jahr hatte die
Oberpoſtdirektion Halle die am Poſtverkehr inter
reſſierten Verbände zu einer Beſprechung über
poſtaliſche Fragen nach dem Sitzungsſaal der Ober
poſtdirektion eingeladen Es waren Vertreter faſt
ſämtlicher in Betracht kommender Organiſationen
wie Vertreter der einzelnen Wirtſchaftsverbände
Vertreter der Kaufmannſchaft der Präſident
Jnduſtrie und Handelskammer Vertreter
Magiſtrats die Preſſe u a erſchienen

Nach kurzen Begrüßungsworten durch Herrn
Präſident Kraatz beſchäftigte man ſich zuerſt
eingehend mit den poſtaliſchen Fragen

Es wor gebeten worden in Luckenau wie

de

r

der eine Poſtagentur einzurichten Die Poſt
behörde iſt hierzu bereit nur wird ſie im Ueber
einkommen mit Riebeck Montan die Agentur vom
Bahnhof nach dem Dorf verlegen

Eine große Enttäuſchung bildete die Mittei
lung daß die Errichtung eines Poſtſcheckamtes in
Halle nicht in Ausſicht geſtellt werden kann Die
Poſtbehörde legte dar daß eine Vermehrung der
Poſtſcheckämter noch dazu in der heutigen Zeit
un wirtſchaftlich wäre und zu große Unkoſten er
fordern würde Wünſchenswert wäre es aller
dings wenn die Handels und Jnduſtriekreiſe mehr
Poſtſcheckkunden heranbringen könnten

Auch die vorgeſchlagene Wiedereinführung der
alten Scheckformulare wurde von der Oberpoſt
direktion nicht akzeptiert da die neuen Formulare
ſeit fünf Jahren beſtehen und bisher keine Klage
eingelaufen iſt Einzelne Wünſche verſpricht man
zu berückſichtigen

Eine Anregung vom Halliſchen Wirtſchafts
und Verkehrsverband beſchäftigte ſich mit der Auf
rollung der Luftpoſtfragen

Leider hat das Publikum den Vorzug der
ſchnelleren Poſtbeförderung durch
die Flugzeuge nochnicht erkannt Dem
gemäß iſt auf manchen Strecken die Benutzung ſo
gering daß jetzt ab 31 Oktober die Luftpo ſt
Halle Dortmund aufgehoben vird
und nur Berlin Halle München be
ſtehen bleibt Für jeden Flug nach Dort
mund mußte die Poſtbehörde einen Mindeſtſatz
von 30 M bezahlen und wenn z B das Porto
für aufgegebene Poſtſachen 10 M betrug blieben
noch 20 M ungedeckt Die Oberpoſtdirektion beab
ſichtigt nun ein Flugblatt mit Reklame heraus
zugeben das ausführlich die Luftpoſtfragen be
handeln wird die Gebühren uſw Auf dieſe Weiſe
hofft man die Luftpoſt zu fördern Der Präſident
der Handelskammer bemängelte daß die neue Ein
richtung ſich nicht einbürgern kann Jedes Ding
brauche ſeine Zeit Auch daß auswärtige Zeitungen
gefliſſentlich alles was mit dem halliſchen Flug
platz zuſammenhinge unterdrückten ſei auf
gefallen

Jm übrigen ſtand man auf dem richtigen Stand
punkt daß mehr Aufklärung über Luftpoſt und
Luftahrt überhaupt nötig ſei

Die geforderte Kraftpoſtlinie Halle
Harzgerode wird nach eingehender Begrün
dung von der Oberpoſtdirektion als unrentabel ab
gelehnt zumal auf Teilen dieſer Strecke ſchon
Autolinien beſtehen Die Gegenpartei bittet
trotzdem den Plan nicht fallen zu laſſen

Verhaftung roter Banditen
Dex Ueberfall an der Weinbergbrücke

Der Kriminalpolizei iſt es verhältnismäßig
ſchnell gelungen der Kerle habhaft zu werden
die vor eintgen Tagen abends an der Weinberg
brücke aus dem Hinterhalt eine Gruppe der
Kolonialjugend überfielen Am Sonnabend
früh holte die Kriminalpolizei vier der Täter
aus den Federn Sie gehören zwar nicht dem
Roten Frontkämpferbund aber der Kommuniſti
ſchen Jugend an Einer von ihnen war ſeiner
zeit an der Sprengung des Moltke
dendmals beteiligt

Jn ihrem Beſitz befanden ſich Schlagringe
Gummiknüppel lange Meſſer Volche Seiten
gewehre und auch Schußwaffen Weitere
Verhaftungen ſtehen noch bevor VLie Verhaf
teten werden dem Gericht eingeliefert

v

Meſſerſtecherei Jn der vergangenen Nacht ent
ſtand an der Ecke Gr Ulrichſtraße Nikolaiſtraße
zwiſchen einigen Männern ein Streit der zu
einer gefährlichen Meſſerſtecherer ausartete Ein
Mann kam mit einer Frau des Weges Plötz ich

gen ihn eintge andere Männer er
Ueberfallene wehrte mit ſeinem Meſſer lange
Zeit die Angreiſer ab bis er ſchlreßlich von
rückwärts Stiche in die linke Schulter und in die

üfte erhielt die ihn kampfunfähig machten
ie Täter ergriffen die Flucht Der Verletzte

wurde ins Krankenhaus gebracht

Herbſtmittag
Jrmgard Frickewirth

t u und Rebel ſchwebtDas Land R 2 3 3 ebel ſchwe
a e und Dinge webt
Das Unendliche Grenzenloſe

ern dehnt die Straße zur Seite fällt2 e Laub vor den ß en

Ein Duft wie von Blumen durchzieht die Weltnd n einen Verhatenes Shegen

Eine weſentliche Verbeſſerung bedeutet die
Aenderung der Schalterdienſtſtunden für

Schließſfächer

Bisher konnten die durch Schließfach eingelieferten
Poſtſachen nicht vor 8 Uhr früh abgeholt werden
jetzt will die Poſtbehörde einem Erſuchen Rech
nung tragen und ſchon 30 abholen laſſen
die Poſtſachen vor 00 früh aber nicht ganz ver
teilt ſein werden muß mit Teillieferungen g
rechnet werden

Klagen über verſpätete Poſtzuſtellung bittet
die Oberpoſtdirektion ſofort zu melden auch will
ſie gern dem Wunſche in einzelnen Bezirken die
Briefträger nicht ſo oft zu wechſeln nachkommen
z B in den Franckeſchen Stiftungen u a

Bei der Frage des
unterſcheidet bei der Beförderung von Druckſachen
die Poſt eilige und nicht eilige Sendungen Da
zäglich 60 70 000 Druckhſachen einlaufen
an Sonntagen auch nur die wirklich eiligen mit
dem Vermerk Eilig bezeichneten Druckſachen be
fördert werden

Jntereſſant war es zu hören daß ſchon Ver
ſuche gemacht worden ſind an den Briefkäſten

die Abholzeiten leuchtend

zu machen Leider bisher ergebnislos es wird
nun angeregt es mit Radium zu verſuchen

Eine Anregung der Handelskammer die Ge
bühren für Poſtſchließfächer fallen zu laſſen und
es bei einer einmaligen Mietgebühr zu belaſſen
ſoll geprüft werden obwohl die Schließfächer ſehr
teuer ſind und verzinſt werden müſſen

Der nächſte Hauptpunkt beſchäftigte ſich mit dem
Gebiet des Fernſprech weſen s Oberpoſtrat
Krämer gab in anſchaulicher Weiſe einen
rößeren techniſchen Ueberblick über die Einzel
eiten bei den jetzt in Angriff genommenen Kabel

legungen und über die Herſtellung von Fernſprech
anſchlüſſen Ungefähr 5600 Haunptanſchlüſſe be
ſtehen dazu eine große Anzahl von Neben
anſchlüſſen An Hand eines Entwicklungsplanes
muß ſtets die Frage im Auge behalten werden

Wi wird mal die Entwicklungsmöglichkeit in den
einzelnen Stadtteilen ſein Planmäßig muß
im unterirdiſchen Netz vorgegangen werden Jetzt
ſollen die 225paarigen Kabel durch 600pagarige
ergänzt werden Auch bei dem Neubau der Häuſer
ſoll darauf geachtet werden daß jederzeit Fern
ſprechanſchlüſſe gelegt werden können Weiter
wird bekanntgegeben daß die Herſtellung
des Selbſtanſchlußamtes Mücheln be
ſchleunigt wird bis Mitte Januar gedenkt man
fertig zu ſein

Sodann betont die Oberpoſtdirektion daß eine
Notwendigkeit die Dauer der Ferngeſpräche von
3 Min auf 5 Min auszudehnen nicht vorliegeDem Uebelſtand daß ha onders die Fernverbin

dungen nach Eſſen und Düſſeldorf ſchlecht gehört
werden können ſoll Abhilfe geſchaffen werden

Eine lebhafte Debatte entſpann ſich über die
Frage der Einziehung der Poſtgebühren Fern
ſprechgebühren Die einzelnen beteiligten Wirt
ſchaftskreiſe ſtehen auf dem Standpunkt daß die
teilweiſe täglichen Ausſchreibungen durch die Poſt
ihnen zu viel Mühe mache und die Abſchlagszah
lungen unberechtigt ſeien Die Poſt hingegen er
klärte ſie brauche auch dringend Geld und müſſe
nach dem Grundſatz handeln entweder billige
Tarife und kurze Zahlungsfriſten oder umgekehrt
Den Vorſchlag Mitte jeden Monats Zahlungen
zu leiſten um unnötige Buchungen zu vermeiden
will die Poſtbehörde prüfen

Jn ſeinem Schlußwort dankte Herr Präſident
Kraatz für die wertvollen Anregungen

N XR h J

Tarifverhanölungen in der Privat
verſicherung

Der von den Angeſtelltenverbänden angerufene
Reichsſchlichtungsausſchuß iſt am Freitag in pari
tätiſcher Beſetzung zuſammengetreten jedoch weder
zu einem Schiedsſpruch noch zu einer Einigung
über die Perſon eines unparteiiſchen Vorſitzenden
gelangt Es hat infolgedeſſen beſchloſſen das
Reichsarbeitsminiſterium um Benennung eines
Unparteiiſchen zu bitten und es dürfte daher da
mit zu rechnen ſein daß das weitere Verfahren
unter unparteiiſchem Vorſitz im Laufe der kom
menden Woche ſtattfindet

Die Forderungen die der Arbeitgeberverband
für den Abſchluß eines neuen Reichstarifvertrages
für 1926 erhebt ſind den Angeſtelltenverbänden
bereits vor einigen Tagen ſchriftlich zugeſtellt
worden

Früharbeit in Bäckerefen
Soweit bisher feſtgeſtellt werden konnte hat

die Früharbeit in Bäckereien und Kon
ditoreien einſtweiſen zu keinen beſonderen Unzu
träglichkeiten geführt die es geboten erſcheinen
ließen den Arbeitsbeginn wieder allgemein auf
6 Uhr r Der u Handelsminiſter hat deshalb in einem Erlaß die Regierungs
präſidenten ermächtigt die Friſt für die Geltungs
dauer der Genehmigungen der Früharbeit bis zum
1 April 1926 hinauszuſchieben ſofern dies nach

der örtlichen Verhältniſſe gerechtfertigt er
eint
Für Halle und den Regierungsbezirk Merſeburg hat die an ſich löbl i h

leider gar keine Spenng nun unſer Regie
rungspräſident iſt d rage ganz

n

denDen en die berecht 85 dern en wiede u u
nzahl

d Bal es

von
gegangen worden

vat dieſelbe Auffaſſung wie ſie eine kleine
ommuniſtiſch orientierter ergeſellenen derenten wider t n

Sonntagdienſtes

können

r

Effe

2 Blatt
um 6 Uhr des Morgens ſchon um 5 Uhr ihr Tage
werk begännen und natürlich eine Stunde früher
Schluß machten Er beachtet dabei nicht daß auch
zahlreiche Bäckergehilfen dieſe Auffaſſung ihrer
roten Kollegen für lächerlich und konſtruiert er
achten Wann wird der Herr Regierungspräſident
ſeinen mehr als doktrinären Standpunkt auf
geben

Um die ſtaatliche Anerkennung
unſerer Börſe

Beſuch des Handelsminijſters

der heutigen halliſchen Getreide und
ktenbörſe war der preußiſche Handelsminiſter
Schreiber in Begleitung der zuſtändigen

zu Gaſt Beide Börſen wieſen einen
außerordentlich zahlreichen Beſuch auf Der Prä
ident der Handelskammer Kurt Steckner be

üßte im Namen der Vereinigung halliſcher Pro
duktenhändler und der Vereinigung halliſcher
Bankſirmen den Miniſter und gab der Hoffnung
Ausdruck daß die Beſtrebungen der halliſchen
Wirtſchaftskreiſe auf ſtaatliche Anerkennung der
beiden halliſchen Börſen im preußiſchen Handels
miniſterium wohlwollende Anerkennung fänden

Der Präſident wies darauf hin daß man ſich
in den Räumen der halliſchen Börſe gewiſſermaßen

Auf

r 2
9 r unten

auf klaſſiſchen Boden befinde 275 Jahre dient
das Grundſtück jetzt dem andel und

der Wirtſchaft Zuerſt wurde auf ihm einePoſthalterei errichtet die es ermöglichte die Ver
bindung Leipzig Halle Magdeburg Hamburg
auf 3 Tage zu verkürzen Seit den 80er Jahren
wird in ihm börſenmäßig der Getreidehandel be
trieben Jm Jahre 1897 erlangte die Getreide
börſe durch das neue Börſengeſetz ſtaatliche An
erkennung Da ſie ſich aber den eher
des Geſetzes nicht unterwarf konnte ſie nur in
offiziell weiter fungieren Der Effektenhandel wird
ſeit 1875 in Halle börſenmäßig betrieben Die
Räume der Stadt Hamburg reichten im Jahre
1922 nicht mehr aus ſo daß auch dieſe Börſe in
dem Gebäude der Börſenhausgeſellſchaft Unterkunft
ſuchen mußte Es handelt ſich alſo bei der Bitte
der halliſchen Wirtſchaft um ſtaatliche Anerkennung
nicht um etwas Neues ſon rurtslich darum lang beſtehenden Einrich
tungen ſtaatlichen Charakter zugeben

Staatsminiſter Dr Schreiber dankte für den
Willkommensgruß und betonte daß den halliſchen
Beſtrebungen ſein Wohlwollen ſicher ſei daß aber
bei einer großen Verwaltung nicht ſeine perſönliche
Neigung maßgebend ſein könnte ſondern die Rück
ſichten äuf das Jntereſſe des ganzen Volkes So
longe er das Amt des Miniſters verwalte werde
er jedenfalls dafür ſorgen daß Halle nicht ſchlechter
behandelt werde als andere Städte

Eine Beſichtigung der Börſenräume ſchloß ſich
an

Tagung der Mitteldeutſchen

Wärmeſtelle
Unter Vorſitz von Baurat Heier Magdeburg

fand am Freitag im Phhyſikaliſchen Jnſtitut der
Univerſität eine Tagung der Mitteldeutſchen
Wärmeſtelle ſtatt die guten Beſuch aus Fach
kreiſen aufwies

Oberingenieur H Uihlein vom Badiſchen
Reviſionsverein Mannheim erörterte in einem
wiſſenſchaftlichen Vortrage die allgemeinen Vor
teile des Gegendruckbetriebes an Hand von Bei
ſpielen ausgeführter und im Bau befindlicher An
lagen aus verſchiedenen Jnduſtriezweigen Er er
läuterte ferner die Kochprozeſſe die bei Gegen
druckbetrieb mit niedrigem Druck arbeiten Bei
der Ueberſchußenergie für Ueberlandverſorgung be
leuchtete der Redner die beträchtlichen Erſparniſſe
die oft mit geringen Mitteln in gegebenen Fällen
zu machen ſind

Direktor Cammerer Berlin beſprach in ſeinen Ausführungen die Bewertung
des Wärmeſchutzes vom pete et und
wirtſchaftlichen Standpunkt aus r wies auf
die Garantieforderungen beim Einkauf hin und
beſprach die Meßmethoden der Wärmeſchutztechnik
im Laboratorium und Betriebe Großes Jnter
eſſe h die Vorführung des Wärmeflußmeſſers
des ar chungsheims München

ls dritter Redner legte Dr Jng Berner
Magdeburg den Zweck und die Bedeutung des
ſelbſttätigen Feuerungsreglers an Hand von Be
triebserfahrungen dar

Den Vorträgen deren fachliche Bedeutung
durch Lichtbilder unterſtützt wurde ſchloß ſich eine
rege Ausſprache an

Verbanöstagung der Hilfsſchulen
Am Dienstag fand eine Verbandstagung

der Hilfsſchulen Deut,chlands einberufen vom
Provinzialverband Sachſen unter dem Vorſitz
von Rektor Breitbarth ſtatt deren Leitgedanke
der Fürſorge der Schwachſinnigen na h der
Schulentlaſſung gewidmet war An der
Tagung die ſehr gut beſucht war nahmen
Vertreter der kommunalen und provinzialen Be
hörden teil

In einem ausg ten Referat erläuterte
Geheimrat Profeſſor Vr Ziehen Halle die
Gründe der verſpäteten Charakter und Ver

ellte die Forderung auf daß die Hilfs
chulen ihre Zöglinge auch über das
14 Lebensjahr hinaus beaufſichti
gen müßten wenn die choegabeinigermaßen nützliche Mitglieder der den

heit werden ſollten Der Be uch der al
tn pape m Schraabten wenig und die 37 Spezialſchu en

Deutſchland würden nur dann ihren vollen
Zwed erfüllen wenn ihnen d Pe
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trch Vermittelmneg der Hilfsſchule ſoll dem
nur das notwendige Wi,ſen

werden damit er ſich ſelbſt raten
Kderes praktiſches Können ſo

t zur Seldſterziehung Ven Vor
ſtärkſtes Jntereſſe en gegen

rde los ſid am Nachmittag eine
Megedehnte gechäftliche Sitzung an

Die Rundfunkſtörungen durch die
Straßenbahn

e Funkvereinigung Halle hielt am Freitag
im St Nikolaus ihre Monatsverſammlung adh
Herr Muſikſchriftſteller und Komponiſt
Smigelski ein ehemaliger Pater eines römi
ſchen Kloſters ſprach über die Entſtehung der
Kloſter und ihre kulturhiſtoriſche Bedeutung

Jm Verlauf des Abends hörte man viele
Klagen über den Leipziger Sender und die Zu
ſammenſtellung des Programms Herr Smi
gelski verſprach Abhilfe

Skudienrat r Männel machte Mitteilungen
über die Verſuche die Störungen durch
die Straßenbahn zu beheben Es wurde
ein Wagen mit Kohlengleitbügel h
und die mit ihm angeſtellten Proben hatten
poſitives Ergebnis Keine Stadt der Welt hat
derartige Se u durch die Straßenbahn auf
zuweiſen wie Halle Wenn auf allen Wagen der
Straßenbahn Kohlengleitbügel verwende
werden ſind die Störungen behoben Wie ver
TJautet ſolien die Strakenbahnwagen die in
einigen Wochen neu in den Dienſt geſtellt
werden bereits mit ſolchen Kohlengleitbügeln
verſehen werden Magiſtrat und Straßenbahn
verwoltung zeigen freundliches Entgegenkommen
Lte Woſten der Bügel ſind nicht unerhedlich

Ein Stück koſtet 600 Mart
Allerdings wird es einige Zeit dauern

bevor die Oberleitung die jetzt durch die
Aluminiumbügel mit allerlei Metallteilen durch
ſetzt iſt ſich den Kohlenbügeln angepaßt hatAn den Verhandlungen die über die e
hebung der Störungen gepflogen wurden nah
men Vertreter des Magiſtrats der Behörden
der Polizei an ztaw e und anderen Jnter
eſſenten teil Die Jnitiative iſt auf den
Magiſtrat übergeganghn Er will einen er
heblichen Teil der Koſten auf ſich nehmen

Eine lebhafte Diskuſſion ſchloß ſich an die
Ausführungen Dr Männels

W C t

De neue Orgelempore in St Ulrich
Nachdem die 7 im Baugewerbe überwun

den iſt die in der iederherſtellung der Ulrichs
kirche eine große Verzögerung hervorgerufen hatte
ſchreiten die Arbeiten jetzt rüſtig vorwärts ſo daß
die Gemeinde die augenblicklich ihre Gottesdienſte
im großen Verſammlungsſaal der Franckeſchen
Stiftungen hält vermutlich ſchon am I Advents
ſonntage ihr Gotteshaus wird wieder in Be
nutzung nehmen können

Wer je in der Ulrichskirche geiſtlichen Muſik
aufführungen beigewohnt hat empfand es als
einen Mißſtand daß der auf der unteren Empore
wmazierte Sängerchor mit dem etwa 4 Meter höher
ſitzenden Organiſten ren mußte Nur
durch Hilfsmittel inkelſpiegel rgent war ein rhythmiſches Zuſammenſpiel möglich
Ein tonaler einwandfreier Zuſammenhang konnte
jedoch nur gewährleiſtet werden wenn die Sänger
durch ein entſprechendes Orcheſter geſtützt wurden
Jetzt ſind die beiden Emporen vereinigt
worden und zwar ſo daß ſich die neue Empore
gut in das Kirchenganze einfügt Die alte
Sängerempore wurde etwa 1 Meter gehoben nach
dem Kircheninnern zu vertieft und mit der
Brüſtung der alten Empore die genau 100 Jahre
alt iſt wie aus Einzeichnungen von zwei Zim
mergeſellen hervorgeht verſehen

So iſt ein Podium entſtanden das in 5 Stufen
zur Orgel anſteigt 7 Meter tief und 17 Meter
breit iſt Dazu kommt noch der Raum nördlich
der Orgel im ganzen etwa 140 Quadratmeter
Die einzelnen Stufen ſind mit eiſernen Einlaß
vorrichtungen für etwa 40 50 Pulte verſehen eine
hinreichende Anzahl von Lichtquellen gewährleiſtet
eine ausgiebige Beleuchtung Außer den Stühlen
für die Orcheſtermitglieder werden für etwa

150 Perſonen Sitgelegenheiten geſchaffen
So kann die neue Empore mancherlei Zwecken
dienen Sie bietet für gewöhnli durch den
günſtigen Blick auf Altar und Kanzel die bevor
zugteſten Plätze der Gottesdienſtbeſucher ſie ge
währt die Möglichkeit großer a capella Auf füh
rungen von 300 Sängern und mehr ſie
bietet Raum für Oratorienkonzerte mit großem
Orcheſter und Chor von 150 bis 200 Sängern ſie
iſt geradezu ideal für einen Kirchenchor von der
üblichen Größe

Jn dem Raum unter der Empore wird eine
Kleiderablage angebracht dort können Jnſtru
mente aufbewahrt und gen werden da einbeſonderer abgeſchtoſſener lufgang vorhanden iſt

Durch die geplante Holztäfelung an den Seiten
wänden der Kirche und durch den rauhen Putz der
Steinwände iſt zu erwarten daß die Ueberakuſtik
die ſich früher für Redner und Muſiker bemerkbar
machte beſeitigt wird

Die an der Kirche St Ulrich beamteten Kir
chenmuſiker freuen ſich ſehr auf künftige Arbeits
möglichkeiten und ſind den weitſchauenden Ge

r r u Dank verpflichtetdaß ein lang gehegter Wunſch in Erfüllung ging
Durch Stadtrat Architekt Roediger iſt eine Sänger
empore geſchaffen worden von der nicht nur die
Gemeinde St rig ſondern auch andere Muſik
vereinigungen der Stadt Halle freudig Gebrauch
machen werden Karl SterzOrganiſt an St Ulrich

Kindesleichenfund Geſtern nachmittag wurde
eine Kindesleiche männlichen Geſchlechts im Hofe
eines Lichtſpieltheaters neben der Aſchengrube
aufgefunden Die Leiche war in braunes Pack
papier und in ein Stück altes Hemd eingewickelt
Das Kind kann erſt vor 24 Stunden geboren ſein
denn es war noch ziemlich friſch Es handelt ſich
um ein ausgetragenes Kind

Wer iſt der Tote Am 16 Oktober iſt in
Schönburg Kreis Naumburg eine unbekannte
männliche Leiche aufgefunden worden Be

er 30 40 Jahre alt 1,78 Meter groß
warzes Haar bartlos im Unterkiefer fehlt der

linke Eck und Schneidezahn Bekleidung grau
rünes Jackett und Hoſe grauſchwarze eſte
lanellunterhoſe ſchwarze C ar neue Schnür

ſchuhe blauweiß geſtreifter Schlips graues Trikot
hemd mit Einſatz Gummikragen An Schmuck
ſachen und Gebrauchsgegenſtänden führte der
Tote folgende bei ſich eine Remontoiruhr
Nr 60 573 in der Uhrkapſel ein Stück Papier mit
einem A und einem blauweißroten Bändchen eine
breitgliedrige Uhrkette eine Brieftaſche mit
22,70 einen kleinen Taſchendolch in Leder
ſcheide mit Meſſingbeſchlag eine Reiſekarte mit
der Aufſchrift Eduard Gäbler Automobil und

Leipzig und verſchiedene andere
achen Wer Angaben über den Toten machen

kann wird gebeten ſich bei der Kriminalpolizei
Zimmer 116 zu melden

Jhren 90 Geburtstag begeht in geiſtiger und
körperlicher Friſche am kommenden Montag unſere
Mitbürgerin Frau Emilie Schumann geb
Mattſtädt wohnhaft bei ihrer Tochter Frau
Stieler Hallorenſtr 3 Trotz ihres hohen Alters
beſorgt ſie noch immer ihre Einkäufe ſelbſt

Die Vertreterverſammlung des Landbundes
Provinz Sachſen die urſprünglich für den 28 Ok
tober vorm 11 Uhr nach dem Stadtſchützenhaus in
Halle angeſetzt war iſt auf Dienstag den 27 Ok
tober verlegt worden Zeit und Verſammlungs
lokal bleiben dieſelben

Der Reſtaurateur Die Provinz Sachſen will
einen Provinzialreſtaurateur anſtellen Das
Fremdwort Reſtaurateur iſt ſo ziemlich verſchwun
den bedeutet aber bis zuletzt eigentlich nur einen
Gaſtwirt Wörtlich genommen iſt es ein Wieder

etwa ein Wiederherſteller beſchädigter
unſtgegenſtände Der Provinzialreſtaurateur

ſoll in der Tat Denkmäler und onſtige Erinne
rungszeichen ſtilgerecht erneuern Aber auch hiſto
riſch gewordene Bäume und dergleichen erhalten
Er ſoll alſo Reſtaurateur und Konſervator ſein
Das ließe ſo aber doch deutſch am beſten durch
Natur und Kunſtwart ausdrücken

Der Verſuchsſender der Funkvereinigung
Halle er V wird am Sonntag dem 18 Oktober
wieder von 10 11 Uhr vormittags ſenden Es
wird die Frauendorf Jazzband 9 Mann Piano
der Firma C Richard Ritter ſpielen Die Auf
nahme geſchieht mit 4 Mikrophonen Programm
Der Frühling von Berlin von Gilbert Potpourri

aus der Operette Gräfin Mariza von Kalman
Bravourphantaſie für Aylophon von Geldard
zwei Shimmys Ja der Sonnenſchein und Sahara

Letzten Sonntag wurde der Sender in der
Nähe von Breslau Entfernung 360 Kilometer
mit einem Einröhren Reinartz Empfänger gut ge
hört Gewiſſe Schwankungen der Welle 300 m
und Nebengeräuſche die ſich beim letzten Senden
zeigten ſind auf eine unzureichende Akkumulatoren
anlage zurückzuführen die jetzt durch eine beſſere
erſetzt iſt Beobachtungen erbeten an die Ge
ſchäftsſtelle der Funkvereinigung Reilſtr 129 III

Der Halleſche Pfarrverein tagt am Montag
dem 19 Oktober nachmittags um 2 Uhr im Ev
Vereinshauſe Mittelſtraße unter ſeinem Vorſitzen
den Pf SchubertDomnitz Nach geſchäftlichen An
gelegenheiten wird Pf Dr Hagemeyer Halle
Prechen über Die Einigungsbeſtrebungen von
Stockholm Pf Rhode Zinna b Torgau über die
Krankenkaſſe Pf em Riedel Halle über das
Pfarrtöchterheim in Gröbers

Die Epheorie Halle Land I Sup D Paſſche
Dieskau hält ihren amtlichen Herbſtkonvent am
2 November vormittags 10 Uhr im Ev Vereins
hauſe in Hall ab Pfarrer Braun Wörmlitz
ſpricht über Kirchengemeinde und kirchl Vereins
tätigkeit Außerdem kommen verſchiedene amt
liche Angelegenheiten zur Beſprechung

Lichtbildervortrag von Suverintendent Hell
wig Jm Rahmen des Theologiſchen Ferienkurſus
hielt Superintendent Hellwig im dichtgefüllten
Auditorium maximum einen Lichtbildervortrag
über die Eindrücke von ſeiner diesjährigen
Studienreiſe nach Rom Die reiche zwei
einhalb Jahrtauſende umfaſſende Geſchichte der
ewigen Stadt wurde durch Lichtbilder und

feſſelnde Schilderungen bei den Zuhörern lebendig
Die Bilder von der vor zwei Jahren eingeweihten
deutſchevangeliſchen Kirche und ein Bericht über
einen erhebenden evangeliſchen Gottesdienſt bil
deten den Schluß

Jn der Moritzkirche findet morgen Sonntag
obends 8 Uhr wieder ein Kirchenkonzert unter
Mitwirkung von Frau Scholz bei freiem Ein
tritt ſtatt

Auf den Vortrag von Profeſſor Herz Leipzig
Perſönliche Eindrücke von der Weltkonferenz für
praktiſches Chriſtentum in Stockholm der Diens
tag abend im Gemeindehauſe der Pauluskirche
ſtattfindet ſei hingewieſen Siehe Anzeige

Jntermezzo von Richard Strauß Jn dem am
kommenden Dienstag hier erſtmalig zur Auffüh
rung kommenden Jntermezzo von R Strauß
liegen die Hauptpartien in den Händen von
Eleonore Welff Chriſtine Fritz Kerzmann
Storch Marcel Wittriſch Baron Lummer

Muſikaliſche Leitung Generalmuſikdirektor Erich
Band Regie Oberſpielleiter A W Roesler
Die Dekorationen wurden unter Leitung von
Heinz Behrens in den eigenen Werkſtätten des
Stadttheaters nach den Entwürfen von Alfred
Oppel hergeſtellt

Die Annelieſe von Deſſau im Film Die Ge
chichte von der ſchönen Apothekertochter in Deſ
au die Fürſt Leopold zu ſeiner Gemahlin er
oben hat James Bauer für den Film inſzeniertMaly Delſchaft die junge anmutige Künſtlerin
ieft die Hauptrolle in ihrer ſchlichten Natürlich
eit Werner Pittſchau verkörpert den Fürſten Le

opold Dieſer große deutſche Volksfilm wird
nächſte Woche in den beiden C T Lichtſpielen
ſeine halliſche Erſtaufführung erleben

Saalſchloßbrauerei Morgen Sonntag 4 Uhr
Konzert 7 Uhr großer Ball Mittwoch 21 Ok
tober Tanzabend

Zoologiſcher Garten Morgen Sonntag Kon
erte des Hall Sinfonieorcheſters Donnerstag
2 Oktober 2 Sinfoniekonzert vom Hall Sinfo

nieorcheſter

Briefkaſten

P H Wendben Sie ſich an die Landesverſicherungs
anſtalt in Merſeburg

H H 100 Eine Aufwertung eines Rechnungs
betrages kommt nicht in Frage Höchſtens kann
wegen ungerechrferrigter Bereicherung geklagt werden
Die Entſcheioung liegt dann in den Händen des
Gerichts

A W G Nach dem h über die Ablöſung
öffentlicher Anleihen vom 16 Juli 1925 können Anleihe
altbeſitzer das ſind ſolche die die Stücke ſeit 1920

Pr

dauernd in ihrem Beſitz haben ihren Beſitz in neue M
löſungsſchuld umtanſchen Dazu iſt Anmeldung
forderlich die Sie ſelbſt vornehmen müſſen Die t 6
dem 15 Junt 1922 zurückgezahlte Hypothek wi
nicht aufgewertet die nach dieſem Termin zurü
gezahlte müſſen Sie aufwerten Vit

K 24 Ahlsdorf Wie hoch beläuft ſich die Auf Verſan
wertung der Hypothek von 10 000 die in Friedens Voltsb
zeit geliehen worden iſt und am 28 Dezember 192 g2
zurückgezahlt Antwort Auf 2 493,665 Mar Barth

K 25 Ahlsdorf Ein Haus wurde im Jahre 1918 ver Hemds
kauft und ſofort bezahlt kann man da noch Aufwertun als wi

verlangen Antwort Nein eusfüi Br 22 e daß c

tenl e lorerMitteilungen von Vereinen uſw werden unter dieſer Rubrik zum Arbe
erwäßig en Preiſe von 35 o oldpfg für die Zeile aufgenommen natir
Kreislriegerverband Am 18 Oktober 6 Uhr vorm die

ſtehen die angeſchloſſenen Vereine zum Abmarſch nach troſt
Leipzig auf dem Königsplatz bereit Als Sammel Soplatz des Kreiskriegerverbandes am 18 Oktober in Schimt
Leipzig gilt nicht mehr das Reſtaurant Bonorand reicht
ſondern das Reſtaurant Drachenfels in der Halliſchen
Straße 11 Alle Kameraden die am 17 Okt nach Deut
Leipzig fahren und die Leipzig mit Auto uſw erreichen Krie
müſſen nunmehr 8,30 Uhr am Reſtaurant Drachenfels Verhar
in Leipzig zur Stelle ſein Weitere Verbreitung dieſer die
Aenderung im Kameradenkreiſe erbeten ſchult

Reichshund der Zivildienſtberechtigten Mil Anw hätte
Dienstag 20 Oktober abends 8 Uhr Verſammlung im heute
Nikolgaus Daſelbſt Vereinsabzeichen Sonnabend De24 Oktober Stiftungsfeſt herſteKönigin Lniſe Bund Ortsgruppe Halle Unſere t te
Kaiſerin Gedächtnisfeier findet am Donnerstag dem tieſe u
22 Oktober abends 8 Uhr im oberen Stadtſchützen Präſider
hausSaale ſtatt Als Rednerin iſt Frau Helene klärt h
Hummel Altenburg gewonnen Programme ſind bei brecher
Rühl Poſtſtraße zu haben landsDentſchbund Donnerstag 22 Okt 8,15 Uhr im walt
Stodtſchützenhaus Vortrag Der deutſche Staat in tionen
ſtaatspoliliſcher Hinſicht Dipl Jng Grübler Völkiſch Recht l
geſinnte Gäſte ſind eingeladen Eintritt frei

Bund der Kaufmannsjngend im D H V Sonntag Die
18 Oktober auf dem Univerſitäts Sportplatz Ziegel reichsar
wieſe Sportkampftag Beginn 9 Uhr morgens ſtoßes

Büthznenvolkehund Montag 19 Okt Reihe B ſchaffen
Die heilige Johanna Kartenausgabe bis Montag klopfen

Sonnabend 31 Oktober Reihe C Der Troubadour
Kartenausgabe 29 31 Okt Ausgabe der Stamm E

plätze für das 2 Städt Symphoniekonzert Sonn
tag 258 Okt 11 Uhr vorm ab Donnerstag Scho22 Okt gegen gleichzeitige Entrichtung des Platz legion
geldes für das 3 Konzert Wahlfreie Sondervorſtel cträ
lung Mittwoch 21 Oktober Die Bajadere Kar Nachttenausgabe ab Montag SchmieVolksbühne Die nächſten Spieltage Spielgemeinde Otto 2

A am 17 und B am 24 Oktober Das Glöckchen Vorigen
des Eremiten Spielgemeinde C am 18 Oktober anderen
Nickel und die 36 Gerechten Uraufführung und hat ne

J am 28 Oktober Tannhäuſer Anfang 7 Uhr Die dort ei
Spieltage für Gemeinde D und S werden noch bekannt der ihn

Heute Sonnabend abends 7,39 Uhr im franzöſi
haliaTheater 1 Gaſtſpiel des Mitteldeutſchen Landes i ctheaters Urfauſt Karten zu 1 Mark an der Abend OHle Gr

kaſſe Für das 2 Konzert der Städtiſchen Sin gezwun
fonie Konzerte am 25 Okt werden die Platzkarten treten
gegen Vorzeigen der Dauerkarte in der Geſchäftsſtelle Eltern
ausgegeben Um umgehende Zahlung der 2 Rate Briefewird gebeten Zur nachträglichen W von Max nicht ge
Halbes 60 Geburtstage bringt die Volksbühne als hi

ondervorſtellung für ihre Mitglieder am 26 Oktober kuhigen
im Thalig Theater abends 7,30 Uhr Jugend die Marok
erfolgreichſte Dichtung Halbes Karten zu 1 M in gebracht
der Geſchäftsſtelle Brüderſtr 14 Klagen

ne
ein EnGeſchäftsverkehr Am I

Eine Ausſtellung für Damen mit Vorführung und Fiebers
Erläuterungen durch ärztlich ausgebildete Vertreterinnen anderen
über die bewährteſten Hilfsmittel zum Erhalten und Auf der
Wiederherſtellen der Schlankheit chönheit Geſund erlaubt
heit der Frau veranſtalten auch in unſerer Stadt die fnem
bekannten Thalyſia Werke in Leipzig Co 81 ſtillWer am Beſuch verhindert iſt kann ſich von dort illen
aufklärende Druckſachen kommen laſſen äheres im ſeinem

heutigen Anzeigenteil bereitenFürs Bad Tr Handgebrauch und Säuglingspflege rad vor
iſt Holländerin Buttermilchſeife die Beſte Un richt erk
übertroffen in Güte Milde und angenehmen Wohl Lieben di
geruch Man achte beim Einkauf auf das ſeit 20 Jahren zu d tkt
eingetragene Warenzeichen und verlange ausdrücklich die ZUgede c
Holländerin Ueberall zu haben Herſteller Günther 9eler

u Haußner Chemnitz ne geglucktEigentum und Verlag Saale zeitungs Geſellſchaft aller Arm b H Druck Otto HendelGejeliſchaft m b Und dort
alle a d S Verantwortlich für den redaktionellen gefunden
eil Dr Erich Krüge Halle a d für den verſtecktAnzeigenteil Fr Boettger Halle a d S Sprech p ch Dcſtunde der Schriftleitung Wochentäglich nur von 9 bis a é

10 Uhr Für Aufbewahrung unverlangter Manuſkripte
wird keinerlei Gewähr übernommen

J m ST nennenIntermezzo von Richarö Strauß
Eine Jnhaltsangabe

Hofkapellmeiſter Storch zeigt ſich ſelbſt als
die Perfönlichkeit die Güte und Einſicht verkör
pert während Frau Chriſtine ihr hitziges Tempe
rament und ihren Widerſpruchsgeiſt gegen Storch
ſpielen läßt

Storch muß nach Wien reiſen und während
des Einpackens findet ſeine leichterregbare Gemahlin immer wieder Gelegenheit ſiß bewußt im
ſchärfſten Gegenſatz zu Storch zu ſtellen Seine
Verſuche ſie zu begütigen ſcheitern an ihrer Un
nachgiebigkeit Doch bald während des Allein
ſeins ſoll ſie an anderen Gelegenheit fin
den ſich mehr und mehr von der Bedeutung und
Perſönlichkeit ihres Mannes zu überzeugen Sie
lernt den Baron Lummer kennen von dem ſich
ihre anfängliche Sympathie jedoch in dem Augen
blicke abwendet als Chriſtine erfährt daß er ſie
anpumpen will und durchaus ihren Widerjpruchs
geiſt nicht entflammen kann Da trifft ein
fälſchlich an Storch adreſſierter r einer gewiſ
ſen Mieze Meyer ein der nun die Urſache zu vie

len n und rn ääh eden ſoll Frau Chriſtine glaubt ſich von ihrem
Manne betrogen und will ſich ſcheiden laſſen ſchickt
aber den Baron nach Wien nach der bewußten
Mieze zu fahnden

Im 2 Akt finden wir Storch in Wien bei ſei
nen Freunden mit denen er ſeine freie Zeit beim
Stkatſpiel verbringt Nun ſehen wir wie er vor
den angreifenden Freunden r Frau in Schutz
nimmt und deren kleine Fehler menſchlich zu deu
ten weiß Plötzlich reißt ihn das eintreffende Te
legramm der Frau Chriſtine in dem ſie ihre
Scheidun mitteilt aus a Himmeln Doch bald ſtellt ſich heraus daß jener
belaſtende Brief ſeinem Freund dem Kapellmeiſter Stroh gilt der nun za Chriſtine rein
ſoll um alles in Ordnung zu Doch
Storch ſelbſt voller Beſorgnis und Aufregung
eilt zu ſeiner Frau die ihm edoch all ſeine
Unſchuldsbeweiſe nicht glauben will wenn ſie
auch im Jnnerſten davon überzeugt iſt daß er ſie

nicht betrogen hat Jndes kommt auch der Ba
ron Lummer von ſeiner Wiener Reiſe unverrich
teter Je zurück und muß nun von Chriſtine
ſelr die r ihres Mannes erfahren

ls nun Storch wieder vor ſie hintritt da läßt
ſich an fortreißen von ihres Mannes Güte
und Einſicht und mit dem Gelöbnis ihm nie wie
der zu de reicht die Frau ihm die
Hand Nun eint beide Gatten der Geiſt der Ver
öhnung und des keit ger Verſtändniſſes und
er Vorhang ſchließt ſich über den beiden Gatten

die nach Jrrtum und Hader erſt recht zu der Er
kenntnis gegenſeitig tiefen Liebe gelangten

Die Jnſzenierung von Jnkermezzo am Stadt
theater Halle will nicht die perſönlichen e
ſchichten und erlebniſſe noch die perſönliche Cha
rakteriſtik von Richard Strauß ſondern dem
Geiſt und dem Willen des Komponiſten folgend
eine allgemein menſchliche Komödie zur Darſtel
lung bringen

Walhalla
Mit einem wirklich intereſſanten und bedeu

tend abwechſlungsreicheren Programm wartet für
die nächſten vierzehn Tage das Walhalla auf
Gleich Gilberts dreſſierte Tauben entzücken
Jn weiten Kreiſen fliegen ſie durch das Theater
um auf dem Kopf oder auf den Schultern ihrer
Herrin zu landen und ſich in gelungenſter Weiſe
zu ſchaukeln Am Schluß ſcheint der Markusplatz
in Venedig Wirklichkeit geworden ſein en
Morris der amerikaniſche uſikimitator

z auch weiterhin ein dankbares Publikum
äuſchend bietet er Trompetenſoli und Geſangs

r nur ſein Cellovortrag wirkt nicht über
zeugend

Eine fabelhafte Technik und Muskelkraft beſitzt

die bekannte r e undute Akrobatik wird geboten Vorzüglſch bringt
aria von der ehemaligen eHofoper das Ave Maria in ruſſiſcher Sprache

derr Viel ſeeliſches Empfinden liegt in ihren
rbietungen Ein ſehr vielſeitiger Herr ſcheint

Nicola Lupo zu ſein der zuerſt als italie
niſcher Verwandlungsſchauſpieler in einer origi
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nellen Verwandlungsſzene verblüffend wirkt
Man möchte es nicht glauben daß ein Menſch mit
derartiger Schnelligkeit ſein Aeußeres verändernkann Vn formvollendeter Weiſe kopiert er dann
berühmte Komponiſten wie Wagner Strauß
Liſzt r u a und bringt ihre Eigenarten
zum Ausdruck Ein komiſches Terzett Dore
mi fa gibt ihm noch einmal Gelegenheit in
ſcherzhafter Weiſe drei Perſonen auf einmal auf
der Bühne erſcheinen zu laſſen

Für die Drahtſeilkünſtler drei Veras
ſcheint das Seil der Parkettboden zu ſein Jn
eleganter Weiſe balancieren ſie und tanzen
Shiſhus Die tollſten Dinger baut der humo
riſtiſche Zauberer Alfred Keßler rn
frappierend wirken ſeine Kunſtſtücke die er allein
oder am Publikum vornimmt Battys Bären
dreſſuren bezeugen von neuem wie gelehrig
Meiſter Petz ſein kann aber auch wie bösartig
Niedlich wirken beſonders die Fahrraddreſſuren

Den Schlußteil des vielſeitigen Programms
beſtreiten zwei Borelly s mit einem ur
komiſchen Balance Kunſtakt

Stadttheater Am heutigen Sonnabend 7
Uhr Glöckchen des Eremiten Sonntag 3 Uhr
Gräfin Mariza bei ermäßigten Preiſen abends74 Uhr Urau führung von hiſss Rickel und

die 36 Gerechten in Anweſenheit des Dichters
Montag Die heilige Johanna Dienstag und
Freitag Jntermezzo Mittwoch Die Baja
dere h Nickel und die 36 Gerechten
Sonnabend Glöckchen des Eremiten Sonntag
anläßlich des 100 Geburtstages von Johann
Strauß Die Fledermaus

Das Schachtebeck Quartett aus Leipzig dasſeit nunmehr 10 Jahren mit größtem Erfol e
Kammermuſikabende in Halle veranſtaltet gibt
ſeinen nächſten Abend Montag 19 Oktober mit
Werken von Beethoven Brahms und Reger Mit
wirkende iſt wieder die ausgezeichnete Pianiſtin
S ySHahtetott Näheres in der heutigen

nzeige
Das Ufa Theater Alte Promenade bringt

wiederum einen Film der ein ewig aktuelles

Thema im menſchlichen Leben behandelt und des
halb allgemeines Jntereſſe eine Eiferſucht
eine Tragikomödie is der Wernex Krauß in der
Hauptrolle alle Regiſter dramatiſcher Ausdrucks
möglichkeiten zieht und vielleicht dadurch komö
diantenhafter wirkt als beabſichtigt iſt Das be
ſondere Merkmal an dieſem Film der ſich durch
gute Photographien ausgezeichſiet iſt die Handlung
die ſich ohne großes Beiwerk nur auf drei Per
ſonen ſtützend folgerichtig entwickelt Neben dieſem
Stück laufen außer der neueſten UfaWochenſchau
eine flotte amerikaniſche Groteske mit Monty und
ein kleiner reizender Trickfilm

Uſatheater d rger Straße Zwei Senſations
filme amerikaniſcher Herkunft laufen über die
weiße Wand Der eine zeigt uns Rußland in
den Tagen der Revolution und nennt ſich Die
Juwelen der Romanoffs Der andere Ralphs
galante Abenteuer iſt ein Gemiſch von Flirt und
Liebe Verbrechen und Laſter Reichtum und
Elend der echt amerikaniſch natürlich nicht
anders ausklingen kann als daß der Held end
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lich einen Menſchen ein Herz und eine Frau fi
findet Die Bilder ſind teilweiſe recht ſpannend
Die umfangreiche Wochenſchau findet wie ſtets
auch diesmal lebhaftes Jntereſſe

Jn den C Lichtſpielen Riebeckplatz und Gr
Ulrichſtraße läuft der Film Elegantes Pack derdurch glänzende Darſtellung über dem alltäg
lichen ſteht Elegantes Pack jene Leute mit
Reichtüm beglückt die den Ernſt des Lebens nicht
erfaſſen können gehen in rn Tempo ſinn
los dem rin nach Jnmitten dieſes Trei
bens ſpiegt das Schickſal mit einem armen Mäd
chen das durch Not in den Strudel der Großſtadt

et aber trotz allem ihre Ehre vewahrte
in Wrreek Film betitelt Lava führt uns in

das Land des Veſuvs frühe Landſchaftsbil
der ren ihn aus Auf der Bühne am Rie
beckp g treiben 8 Piccards ihr Unweſen in der
urkomiſchen Pantomime Die Einbrecher von Neu
york und erzielen Lachen ohne Ende Ab Mon
tag werden z in beiden Theatern ein Be
weis für das ſchnelle Arbeiten der Filmkunſt
die Aufnahmen vom Reichskriegert idein See chskriegertag in Leipzig
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